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INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO 
 
MANTIENE EL IEQ RECHAZO AL INSTITUTO NACIONAL Por Aimée Pacheco La Presidenta del Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), Yolanda Elías Calles Cantú, consideró que no es conveniente la instalación  de un Instituto Nacional de Elecciones (INE) que sustituya a los organismos electorales locales, ya que consideró que cargar toda la responsabilidad en materia electoral a un solo organismo y éste llegase a para por alguna situación de crisis, esto se replicaría en todo el país. “Sabemos que los institutos locales han brindado un importante aporte a la estabilidad política del país, hay que salvaguardar la autonomía estatal en este tema, si llegara a ponerse en crisis un organismo que concentre toda la responsabilidad política electoral del país, se pondría en cris el país entero”, señaló. En el esquema actual, dijo, cada estado es responsable de su situación, y si algún estado llega a entrar en crisis, el resto del país y sus institutos locales funcionan de manera regular y destacó que en el 97 por ciento de los actos y resoluciones, han sido confirmados por las autoridades revisoras como la Sala Regional. “En el caso de Querétaro hemos dado buenas cuentas, tenemos un nivel de ratificación de respaldo de las decisiones tomadas por el instituto local, en el 97 por ciento”, dijo al advertir que a diferencia del IFE, donde el nivel de conformación es del 65n por ciento. “Esto nos dice que la autoridad electoral local tiene más nivel de confiabilidad que en este caso, la federal. No estoy diciendo con esto que desaparezca la federal”, expresó Elías Calles Cantú. Dijo que el presupuesto para el IFE en año no electoral es de  11 mil millones de pesos, mientras que en año electoral para 14 entidades, el presupuesto de todos los institutos locales es cercano a los 4 mil millones de pesos. (DQ p. 11)  
EL INE SERÁ MÁS COSTOSO: IEQ IEQ solicitó un presupuesto superior a los 134 mdp Por Marittza Navarro La presidenta del Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) Yolanda Elías Calles, dijo que la desaparición de los institutos electorales de los estados para crear un solo Instituto Nacional de Elecciones (INE) será más costoso para el país. “De este tema yo creo que no es conveniente la figura del INE tal como fue planteada, que llegue al extremo que lleve a la eliminación de los institutos locales, sabemos que han dado un importante aporte a la estabilidad política de país”. Y es que ejemplificó que el presupuesto del Instituto Federal Electoral (IFE) en año no electoral es de 11 mil millones de pesos, mientras que el de los Instituto estatales, en conjunto, fue de 4 mil millones de pesos. Ese es un ejemplo del gran costo que tiene el Instituto Federal, afirmó, que crecerá exponencialmente su necesidad si se concentra la tarea electoral en un solo organismo. “A través de los presidentes y presidentas de los institutos estamos en contacto en comisiones de diputados y senadores para hacerles llegar nuestro puntos de vista no solo en el aspecto técnico, que está demostrado que somos más eficientes que procesamos con menos dinero más elecciones”. Asimismo dijo que se tiene que salvaguardar la autonomía de los estados ya que si llegara a haber una crisis en el INE, se pone en riesgo la estabilidad del país y de sus elecciones. (EU p. 4)  
ANALIZAN DOTAR AL IEQ DE RECURSOS PARA PLEBISCITOS Por Ulises Villar Ante la solicitud de presupuesto por 40 millones de pesos que realizó el Instituto Electoral de Querétaro al congreso estatal para la realización de un plebiscito o referéndum, el Presidente de la Mesa Directiva del Poder Legislativo, Braulio Guerra Urbiola, aseguró que actualmente en la entidad no es viable recurrir a este esquema de participación, aunque la aprobación de este rubro se está analizando. “Pueden ser recursos de 
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ampliación presupuestal que se encuentran dentro del presupuesto general de y que no sean parte del presupuesto ordinario, que se tenga una bolsa prevista por si se presenta la petición del plebiscito para que se ejerza el presupuesto ordinario de la manera que se realiza regularmente”, afirmó Guerra Urbiola. El legislador aseguró que se realizará la propuesta de presupuesto que el gobierno del estado emita al congreso queretano en base a la consideración del IEQ, ya que sí se preveé que se active algún plebiscito o referéndum su proyecto de presupuesto crece en 40 millones de pesos. “En este momento no se han generado expresiones ciudadanas que una ley o un acto administrativo tenga como consecuencia una votación popular para sacar a la calle urnas y a los ciudadanos para votar una ley, en la cámara hemos sido sensibles para escuchar”, afirmó Braulio Guerra Urbiola. (…) (AM p. 4)  
PIDEN ORGANISMOS MÁS DINERO Por Ulises Villar Organismos autónomos, paraestatales, instituciones educativas y organismos descentralizados, presentaron a la Comisión de Planeación y Presupuesto del Congreso Local, sus proyectos presupuestales 2014, donde se manejaron incrementos del 12 por ciento con el Instituto Electoral de Querétaro, la institución que solicitó el mayor aumento con 134 millones de pesos. De acuerdo al presupuesto de egresos del 2013 el Instituto Electoral de  Querétaro recibió más de 55 millones 602 mil pesos para su gasto operativo y administrativo, mientras que para este 2014, solicitas cerca de 80 millones de pesos más. El Instituto Electoral de Querétaro, solicitó por medio de sus titular Yolanda Elías Calles Cantú, más de 135 millones  de pesos para el presupuesto 2014, asegurando que estos recurso comprenden tres rubros de la institución: las actividades ordinarias de la institución con 84 millones de pesos; 11 millones de pesos para actividades  previas al proceso electoral 2015 y 40 millones para los ejercicios ciudadanos de plebiscito y referéndum. De acuerdo a la titular del IEQ, los 40 millones de pesos que solicitan para la realización del plebiscito, serán destinados para la organización de la logística en la actividad ciudadana, ya que se requiere la contratación de personal para la instalación y atención a las mesas de consulta en 814 secciones locales, papelería, impresión, generación de boletas, insumos y urnas electorales. (…) (AM p. 4)  
PIDEN AL CONGRESO MÁS DE 700 MDP Por Candhy Escalante Son cerca de 700 millones de pesos los que los organismos autónomos de la entidad solicitaron a la Comisión de Planeación y Presupuesto en la Cámara de Diputados, que incluyen poco más de 135 millones de pesos del Instituto Electoral de Querétaro. La Sesión, que se prolongó poco más de una hora y media, contó con la presencia de los titulares de dichas instituciones, quienes uno a uno dieron paso a la entrega de sus propuestas. Luego de esta entrega, el presidente de esta mesa de trabajo, Braulio Guerra Urbiola, destacó que cada uno de los proyectos serán analizados y discutidos, para posteriormente dar a conocer de manera concreta el monto que se les asignará. Para dar paso a los datos, la presidenta del Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro Yolanda Elías Calles Cantú informó que para llevar a cabo la labor previa al proceso electoral, este organismo requiere 135 millones 650 mil 499 pesos, los cuales serán distribuidos en tres rubros: Actividades ordinarias, actividades previas al proceso electoral y a la participación ciudadana. “El Instituto debe cumplir con las responsabilidades constitucionales (de) servicio a partidos, ciudadanos y el estado de Querétaro, por lo que el proyecto que presentamos es de 135 millones 650 mil 499 pesos y se divide entre rubros: Actividades ordinarias, 84 millones; actividades previas al proceso 11 millones; participación ciudadana, 40 millones de pesos; 11 por ciento por encima de lo solicitado en 2012”. (PA.p.4)    
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135.6 MDP PIDE IEQ; ESFE, 70.1 Y CEDH 33.7 MDP Por Leticia Jaramillo Mientras el Consejo general del IEQ solicitó en su propuesta de presupuesto para el próximo año 135.6 millones de pesos, que implica 11 por ciento de incremento respecto a lo solicitado para el ejercicio 2012; la ESFE solicitó 70.7 millones de pesos, incluyendo 4.3 millones de recurso federal; y la defensoría de los Derechos Humanos un incremento del 24.64 por ciento para ejercer un presupuesto de 33.7 millones de pesos. Lo anterior al reanudarse la sesión de la Comisión de Planeación y Presupuesto que encabeza el diputado Braulio Guerra Urbiola, en la que estuvieron los titulares de los organismos constitucionales autónomos del Estado para dar a conocer sus respectivos proyectos de presupuesto para ejercicio fiscal 2014. En la Sesión el presidente de la Comisión Estatal de Información Gubernamental (CEIG), Javier Rascado Pérez, Presentó ante los diputados integrantes de la Comisión Legislativa el proyecto presupuestal para este órgano autónomo, que contempla una bolsa de casi 11.3 millones de pesos, que representa un incremento del seis por ciento respecto al presupuesto ejercido este año. Dijo que se contempla un cinco por ciento de inflación e igual porcentaje de incremento salarias, así como un pequeño evento para la promoción y difusión. En su exposición, la presidenta del Consejo General del IEQ, Yolanda Elías Calles Cantú, manifestó que el presupuesto solicitado por este organismo para el próximo año, se basa en tres grandes rubros: presupuesto para actividades ordinarias, 84 millones; actividades previas al proceso electoral, poco menos de 11 millones (toda vez que explicó, el 10 de enero de 2015 da inicio el proceso electoral); y el rubro correspondiente a participación ciudadana, en caso de que alguien solicite el plebiscito y referéndum, cuyo desarrollo requiere 40 millones de pesos. (N.p.5) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
MC 
 
REQUIERE MC NUEVO LIDER: LEÓN Por Jorge Vargas Sánchez El Partido Movimiento Ciudadano –antes Convergencia- debe renovarse en Querétaro; es necesario que haya un nuevo líder”, no que sean los mismos dirigentes “desde hace 13 años”, afirmo el diputado por ese instituto político, Marco Antonio León Hernández. (PA p.12)  

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: OEM SOLIDARIA, RECONOCE PEPE Por Felipe Olguín Querétaro, Qro.- Como un acto generoso y solidario con los mexicanos calificó el gobernador de Querétaro, José Calzada Rovirosa, la donación de 60 escuelas por parte de Organización Editorial Mexicana (OEM) y su Presidente y Director General, Mario Vázquez Raña,  para las zonas más afectadas por los huracanes "Ingrid" y "Manuel". En entrevista para DIARIO DE QUERETARO, el mandatario estatal señaló que este esfuerzo realizado por OEM, la empresa periodística más grande e importante de América Latina, es una muestra del camino para que México salga adelante. "Por parte de mi amigo Don Mario Vázquez Raña, es un acto de solidaridad con respecto a las personas que sufrieron por los fenómenos meteorológicos y que perdieron sus hogares, sus escuelas, su patrimonio; es solidario con quienes perdieron la oportunidad de estudiar, porque prácticamente todo se destruyó en aquellos lugares", dijo Calzada. Asimismo, señaló que para que México salga adelante es necesario que todos, igual que OEM, seamos corresponsables con respecto a las 
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oportunidades "pero también con los problemas que enfrentamos". Calzada dijo que México no es un país de grandes individualidades, sino un país que de una colectividad que se preocupa por su entorno, que se preocupa por la sociedad. "Y en la medida que demos un poco de nosotros mismos, de nuestro esfuerzo, de nuestra economía, de nuestra solidaridad con respecto a los demás, México será un mejor  país, me parece que ese es el camino para poder salir adelante". (DQ principal)  
EU: PROYECTAN PLANTA PERUANA EN COLÓN Por Norma Ayala y Daisy Vargas El municipio de Colón será sede de la nueva inversión por 110 millones de dólares que llega al estado por parte de la empresa peruana Belcorp, compañía especializada en la producción de emulsiones, talcos, fragancias, champús, maquillaje y artículos de aseo personal. La empresa iniciará la construcción de sus instalaciones en 2014, en un predio de 150 mil metros cuadrados ubicados en el Parque Industrial AeroTech; aunque, será hasta el 2015 o 2016 cuando inicie operaciones y con ello la generación de cerca de mil empleos, informó el cofundador de esa empresa, José Gustavo Arrospide Del Busto. El representante de la compañía peruana estimó que en la primera etapa de producción, alcanzarán cerca de 60 millones de unidades anuales y para la segunda etapa de ampliación serán alrededor de 140 millones de unidades. Esta producción se distribuirá en todo el país, para exportar a Estados Unidos y Latinoamérica. (EU principal) 
 
PA: MIL NUEVOS EMPLEOS: JCR  Por Carolina Sánchez Con una inversión de 110 millones de dólares, la empresa peruano-colombiana Belcorp anunció su llegada al Parque Industrial AeroTech en el municipio de Colón. La construcción de esta planta iniciará el próximo año sobre 150 mil metros cuadrados, previendo que arranque operaciones en 2015 y genere mil empleos en su primera fase (2015-2016), el 70 por ciento exclusivos para mujeres. En este anuncio de inversión, el gobernador del estado, José Calzada Rovirosa, advirtió la importancia de esta inyección porque apoya a la mujer queretana. Esta planta producirá emulsiones, talcos, fragancias, champú y maquillaje; inicialmente se estima una producción de 4 millones de unidades. Calzada Rovirosa advirtió que la instalación de Belcorp en la entidad requirió planeación, valoración y comparación entre diversos puntos de la República; por lo que la empresa sudamericana optó por Querétaro. (PA principal)  N: CUMPLE UGR 50 AÑOS DE SERVICIO Redacción El campo y la ganadería han pasado por momentos difíciles, complejo, de retos, pero han sabido sobre ponerse, por lo que es de reconocerse a todos aquellos que con tenacidad y coraje dieron una buena cara en los malos momentos que seguramente sufrieron. (N principal)  
AM: TENDRÁN BURÓCRATAS MEGA AGUINALDO Por Ulises Villar Más de 180 millones de pesos erogará el Poder Ejecutivo Estatal para el pago de aguinaldo de los más de siete mil funcionarios estatales con que cuenta la admistración, además de una bolsa que se incorporó a la nómina del mes de diciembre, que contempla una prima vacacional equivalente a 70 por ciento de del sueldo de cada trabajador, además de diez días de vacaciones. De acuerdo a la información proporcionada por la Oficilía Mayor y el portal de transparencia del gobierno del estado, sólo en el primer nivel del ejecutivo estatal, se estarán destinando entre secretarios y gobernador, más de 3.22 millones de pesos, para cumplir las obligaciones del aguinaldo. (AM principal) 
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MÁXIMA SEGURIDAD EN LA FERIA Por Miguel H. Durán Todo listo para que el próximo 29 de noviembre inicie la Feria Internacional Querétaro 2013, se estima una derrama económica de 100 millones de pesos para el estado, en tanto la inversión fue de aproximadamente unos 40 millones de pesos. Así lo dio a conocer el presidente de la Unión Ganadera Regional, Miguel Osores Irastorza, quien al mismo tiempo anunció el programa oficial y el cartel del palenque, tal y como se lo adelantamos hace unos días. (C p.1) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 

CONSENSO, LOGRO DE BRAULIO Por Aimée Pacheco Querétaro, Qro.- El diputado Braulio Guerra Urbiola aseguró que el informe de actividades legislativas que rendirá el día de hoy no está dirigido a su partido político y destacó que el consenso, así como la presentación grupal de iniciativas, han sido la clave para que avancen y se aprueben en el Pleno. "Cuando alguien va con una iniciativa solo y se siente protagonista, generalmente tiene como destino su fracaso, cuando la iniciativa se comparte con otros legisladores., se le añaden conceptos, ideas y propuestas de otros legisladores, y se comparte la firma, esa iniciativa tiene como resultado que se apruebe, incluso no se le puede medir a un legislador por el número de iniciativas presentadas, se le mide por el impacto social que tienen las leyes, posteriormente a que estas fueron aprobadas", expresó Guerra Urbiola. Quien preside la Comisión de Planeación y Presupuesto de la Legislatura local, señaló que se debe fortalecer el análisis post legislativo de las leyes que se han hecho antes, "las leyes no son una línea de producción de electrodomésticos al mayoreo, es decir, son asuntos tan relevantes que merecen el análisis y la profundización de cada tema, renglón y letra que ahí se plasma", indicó. (DQ p.1) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 

EXPEDIENTE Q Por Adán Olvera Querétaro, Qro.- Leyendo las noticias que llegan de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), ahora se prevé que la economía de México se recupere el siguiente año pero que realmente el salto se dará en  2015. Según este organismo internacional, el crecimiento de nuestro país será del 1.2 por ciento del PIB este año, un 3.8 por ciento en 2014 y 4.2 por ciento para 2015. El organismo internacional advierte que la "recuperación podría atrasarse" si el Gobierno  no consigue sacar adelante las reformas, entre ellas la energética. Mientras se escuchan las proyecciones, en nuestro país las cosas al menos en percepción son muy distintas y es que los centros comerciales permanecen llenos de clientes consumiendo, los restaurantes tienen filas de clientes en espera y en general al menos en percepción las cosas se pintan de manera diferente. Poco se nota en el consumo de las personas el supuesto desánimo por la implementación de nuevos impuestos. Y es que el aumento en el pago del famoso Impuesto Sobre la Renta (ISR) solamente afectará a las personas que ganen más de 61 mil pesos mensuales y según datos es el 0.01 por ciento de los asalariados en el país. La estadística nos dice una cosa, pero la percepción al menos en el terreno de los hechos nos dice otra; centros comerciales llenos de personas comprando el pasado fin de semana, artículos no precisamente de primera necesidad, una vez más la estadística nos revela que lo más buscado y vendido en el "Buen Fin" fueron las pantallas para ver televisión y películas. Habremos de ver el 
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siguiente año y sobre todo en 2015 qué nos traen las cifras y sobre todo qué nos sigue enseñando la realidad que choca demasiado en ocasiones con las proyecciones de los grandes economistas del mundo. Por lo pronto, amigo lector, habrá que hacer el ejercicio de honestidad, si para el próximo año pagará más impuestos al ser del segmento de mexicanos que gana arriba de los 61 mil pesos mensuales reportables al Servicio de Administración Tributaria (SAT). DE REBOTE. La ahora llamada Denfensoría de los Derechos Humanos en Querétaro quiere su casa aparte y anda solicitando un presupuesto de 33 millones pesos para el año entrante. Y es que dicen que necesitan descongelar más plazas laborales para atender a los ciudadanos como lo merecen. ¡Un huevito en su arroz y nieve de limón de una vez! adanolverar@yahoo.com.mx, @aolverar (DQ p.1)  
CUARTO DE GUERRA Por Julio de la Cruz Querétaro, Qro.- MERITOS. Nadie en Querétaro podrá verse hoy más Revolucionario e Institucional que Braulio Guerra, pues al presidente de la Mesa Directiva le llegó de última hora una distinción: antes de su informe en el Teatro de la República, será orador en la conmemoración del 103 Aniversario del inicio de la Revolución Mexicana que encabezará José Calzada. Nadie le hará sombra hoy ni le quitará el "pasecito a la red". INSPIRADO. Por eso ¿y por muchas cosas más? el diputado Guerra actualizó su perfil con esta cita: "Ve confiado en dirección de tus sueños. Vive la vida que has imaginado". (DQ p.1)   
¡NO AL OLVIDO! Por  Alicia Colchado Ariza  El lunes 18 de noviembre se conmemoró el aniversario de la Revolución Mexicana cuando debería haber sido el día de hoy, 20 de noviembre. Sobre la importancia de mantener la memoria histórica, desde 2006 con la modificación al artículo 74 de la Ley Federal del Trabajo, bajo el argumento de incentivar el turismo y la convivencia familiar, esta conmemoración se traslada al tercer lunes del mes de noviembre de cada año. Con acciones como esta lo que verdaderamente se logra es la pérdida de la memoria colectiva en torno a un hecho fundacional de nuestra nación, es decir, ahora se comenta más “el puente de noviembre”, en lugar de los detalles de la gesta heroica que dio lugar a ese capítulo en nuestra historia. En el Partido del Trabajo consideramos indispensable tener presente el pasado si queremos lograr un mejor futuro. Apostarle a la memoria es la verdadera alternativa. “Esta tiranía a la que no estamos acostumbrados los mexicanos ha llegado a ser insoportable, a cambio de esa tiranía se nos ofrece la paz, pero ésta es una paz vergonzante para el pueblo mexicano, porque no tiene como base el derecho, sino la fuerza; porque no tiene como objeto el engrandecimiento y prosperidad de la patria, sino el enriquecimiento de un pequeño grupo ligado a los que se encuentran en el poder”, Francisco I. Madero en el Plan de San Luis. Este Plan establecía que el día 20 de noviembre de 1910, a partir de las seis de la tarde, todos los ciudadanos tomarían las armas para derrocar a los usurpadores en el poder. Francisco I. Madero aglutinaría así a todos los que sufrían las desigualdades sociales, en torno al objetivo de lograr una patria justa y democrática. Otro aspecto que permitió que esa lucha se consolidara fue que Madero señaló lo evidente: ya no existía la división de poderes, es decir el Poder Legislativo y Judicial dependían sólo de la voluntad del Ejecutivo. Iniciaba así el acontecimiento político y social más importante del siglo XX: la Revolución Mexicana y se considera que llega a su fin el 5 de febrero de 1917, con la firma del documento rector de la vida política de nuestra nación: la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, documento que recogía las demandas sociales más sentidas del pueblo, como el derecho a la educación, a la tenencia de la tierra y al trabajo justo, en los artículos 3, 27 y 123, por mencionar algunos. Parecería que la historia se repite, quien actualmente ocupa la Presidencia de la República lo hace no por la voluntad libre y soberana del pueblo, sino por la compra de la 
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misma. Además la práctica parlamentaria en el Congreso de la Unión, ha sido nulificada a través de la firma de un documento mal llamado “Pacto por México”, y por medio de éste, se han impuesto reformas estructurales borrando conquistas logradas con el sacrificio de millones de mexicanos y que en nada han reflejado el parecer de los sectores involucrados, la reforma laboral sin la voz de los trabajadores, la reforma educativa sin la voz de los maestros ni de los padres de familia, la reforma hacendaria sin la voz de los ciudadanos, y pretenden imponer la reforma energética ignorando la voz del pueblo. En el PT nos sumaremos al éxodo nacional contra de estas políticas regresivas, con esto decimos ¡no a la imposición del olvido! Comisionada Política Nacional, PT Querétaro (EU p. 11)  
**ASTERISCOS** 
INALCANZABLE . Políticos queretanos como el diputado federal, Marcos Aguilar Vega, coinciden en evaluar que los requisitos establecidos en las leyes secundarias para las candidaturas independientes en Querétaro, son muy elevados al grado de poderse catalogar como inalcanzables. Por lo mismo, es más probable que no haya candidatos de este tipo en los comicios de 2015 y, por consecuencia, se afiance la partidocracia; o sea, las candidaturas partidistas y la ocupación de cargos públicos por sus militantes. Costosa. Querétaro se ubica entre las cuatro ciudades más caras a nivel nacional, junto con Los Cabos, Monterrey y Cancún, según reporta la encuesta anual “Costo de Vida Nacional 2012”, elaborada por la consultora en Recursos Humanos, Mercer. El reporte, publicado por Consulta Mitofsky, informa que, por el contrario, las ciudades más baratas para vivir son Durango, Monclova, Tlaxcala, Zacatecas y Chetumal. Lo anterior tiene que ver con el nivel de atracción que tienen las referidas ciudades. Propuesta. Presentada por la regidora Mariana Septién Negrete y apoyada por el diputado Braulio Guerra –ambos del PRI- se presentó formalmente la iniciativa de ley para crear en los 18 municipios la Comisión Permanente de la Mujer, cuya misión será atender los asuntos relativos a la mujer dentro del ámbito municipal. La iniciativa, además de contar con el respaldo de la mayoría de los diputados, requerirá del apoyo financiero –lo más importante- para subsistir y realmente funcionar. Movidos . El dirigente de Movimiento Ciudadano, José Luis Aguilera Rico. Dice que si alcanza el objetivo de crear otro partido político en la entidad –que llevará el nombre de Convergencia Ciudadana- los militantes del partido con registro nacional podrían “dobletear”; dicho en otros términos, podrían pertenecer a un organismo de carácter nacional y a otro estatal. Falta, sin embargo, saber si con esa idea están de acuerdo los líderes nacionales de Movimiento Ciudadano. Hoy se reúne con ellos. Promoción. Buen respaldo ha tenido, en los últimos años, los materiales y artesanías creadas por mujeres queretanas del grupo ñhañhü. Además de la marca Mäka –impulsada por el sistema DIF que encabeza Sandra Albarrán- el fin de semana pasado se realizó el Concurso Nacional de Muñecas Artesanales en el municipio de Amealco y ahora, en el Senado de la República, los días 19, 20 y 21 de noviembre, se realiza la Expo Artesanías Queretanas, promovida por la legisladora, Marcela Torres Peimbert. Daños. Por cierto, hablando de mujeres queretanas ñhañhü, han vuelto a ser noticia nacional Alberta Alcántara Juan y Teresa González, quienes pasaron cuatro años en prisión acusadas de haber secuestrado a media docena de policías federales. Salieron en libertad porque no se pudo demostrar la acusación en su contra; luego, emprendieron una demanda por reparación del daño que les causaron pero hasta ahora –dos años después- no han resuelto su demanda. Cancelado. En apreciación del presidente de la mesa directiva del congreso estatal, Braulio Guerra Urbiola, por ahora no existe una coyuntura que favorezca la realización de un plebiscito o referendo; es decir, que a la ciudadanía queretana no interesa participar en la definición de alguna política o programa gubernamental. Y como Guerra Urbiola cree en esa visión, muy difícilmente se podrá aprobar, en el presupuesto para 2014, el dinero requerido para este ejercicio. Será para la próxima. (AM p. 1)    
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FUENTE DE EL MARQUÉS Por Juan Antonio del Agua REBASA LOMELÍ A PANCHO En un sorpresivo rebase el diputado local  JORGE LOMELÍ NORIEGA superó este martes al senador FRANCISCO DOMÍNGUEZ en Twitter al elevar su cuenta por encima de los 23,500 seguidores, casi mil más que el aspirante a la candidatura del PAN al Gobierno Estatal, al que el diputado federal RICARDO ANAYA domina con más de 25 mil.  Las redes son un termómetro de opinión pública. Agua del pajarito no deja hueso sanito. (PA.p.1)  
 
BUENAS NOTICIAS EN ÉPOCA DE CRISIS HISTÓRICO. Pocas veces, municipios tan olvidados como Colón reciben atención como la que ayer, al mediodía, comenzó a generarse tras el anuncio hecho por el gobernador José Calzada Rovirosa: la llegada de Belcorp, empresa que invertirá 110 millones de dólares en una planta que se instalará en esa demarcación. Estamos hablando de mil 500 millones de pesos que generarán mil empleos, el 70 por ciento para mujeres y el resto para hombres. Ayer temprano, este armero le adelantaba vía Twitter (@sergiovenegasr) esa importante inversión y sus empleos. Fue al mediodía cuando Calzada Rovirosa lo confirmó, agradeciendo al empresario Gustavo Arrospide, cofundador de Belcorp: “…la confianza que ha depositado en Querétaro sabemos que la determinación de invertir 110 millones de dólares en nuestra entidad evidentemente pasó por una fase de planeación, de valoración, de comparación, entre entidades federativas y al final del camino afortunadamente optaron por una entidad que se esmera en ser competitiva, en tener gente altamente calificada para estar a la altura de las circunstancias que ustedes las empresas internacionales están exigiendo (…) para nosotros es muy importante el poderle dar en una primera fase empleo a mil personas, 70 por ciento de las mil personas son mujeres, usted menciona bien, ayudar a una mujer es ayudar a un hogar, es ayudar a la economía y darle estabilidad a esos hogares”. La empresa de capital peruano y colombiano emplea, nada más, a un millón de mujeres en nuestro continente, por ello, el acento que ponen en que sea, en su mayoría, mano de obra femenina en la planta que producirá maquillajes. Y vienen más cosas, señalaba el mandatario: Yo la verdad es que esta mañana con las cifras que nos ha estado compartiendo José Gustavo me he quedado muy impresionado, porque nos comentaba que en las ventas, en toda la cadena de ventas que tienen en América Latina, tienen más de un millón de mujeres que son la fuerza de venta de los cosméticos que van a estar produciendo en nuestra entidad y en algunos otros lugares, pero de manera muy particular en el estado de Querétaro, se van a ir sumando más personas a esta cadena de valor y esta cadena de fuerza para constituirnos en Querétaro con otras empresas que ya están trabajando aquí en nuestra entidad como uno de los centros de manufactura de cosméticos más importantes por lo menos de la región Bajío de nuestro país. Además, Belcorp planea invertir para 2016 otra cantidad importante de recursos que generen 800 nuevos empleos. No es poca cosa, más cuando llegan noticias de otros estados y países del cierre de plantas y maquiladoras. Ni duda cabe: la estabilidad laboral,  la inversión, el crecimiento y la seguridad que en conjunto generan un equilibrio social y de gobierno, hacen que noticias como éstas, aún en época de crisis, se den en Querétaro. Felicidades. -OÍDO EN EL 1810- META. Roberto Loyola Vera anunciará hoy su obra 501 y será precisamente en la Colonia El Rocío. A poco más de un año de haber asumido la presidencia municipal de Querétaro, el alcalde cumple metas y objetivos. Por si había dudas. -¡PREEEPAREN!- COMILONA. En la Casona de los Cinco Patios, celebró la Unión Ganadera Regional sus primeros cincuenta años de existencia. Presidida hoy por Miguel Ozores, la agrupación invitó al gobernador José Calzada, al presidente Roberto Loyola, al senador Francisco Domínguez y a los más 
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importantes ganaderos de la entidad. Don Miguel agradeció a los asistentes y, acompañado por el gobernador y el alcalde, entregó reconocimientos. Algunos muy sentidos, como a Luis Felipe Ordaz Chico, Amable Ozores y Jesús Rubín. En su discurso, José Calzada dio un dato que llamó la atención de este armero: en 1963, cuando se fundó la Unión Ganadera, el 75 por ciento de la población queretana vivía en el campo. Hoy, el 75 por ciento de los queretanos vivimos en ciudades y solamente el 25 en el campo. Así ha cambiado la vida, pero los insumos, lo que diario comemos, sigue viniendo del campo. También habló Roberto Loyola Vera, quien conoce perfectamente el tema porque su padre, un hombre de trabajo y esfuerzo, tuvo su incursión en la ganadería. Roberto, suelto, mencionaba de memoria a los fundadores y principales productores del estado. Por la Confederación Nacional de Organizaciones Ganaderas estuvo su presidente, Oswaldo Cházaro Montalvo, quien hizo una importante reflexión: hace 50 años, una vaca producía 8.5 litros de leche. Hoy, con la genética y modernización, hay animales que logran hasta 40 litros. Ése es el –orgullosamente- campo mexicano. -¡AAAPUNTEN!- INTEGRA 92.7 Mi amigo y compañero, Aurelio Peña, el dueño de la mañana, conductor estrella de la primera emisión de Integra Noticias, me contó uno buenísimo: ¿A qué importante personaje de la política local le dicen El Pavo y por qué? Esperamos la respuesta, Yeyo. -¡FUEGO!- PATÉTICO. Miguel Ozores, dirigente de los ganaderos, dejará su encargo en abril del año entrante, pero ya hay una publirrelacionista que está promoviendo a su jefe para el cargo. Y hasta hay quien le cree. Porca miseria. (PA.p.2)   
BAJO RESERVA HOY MIÉRCOLES el diputado Braulio Guerra Urbiola rinde su primer informe de actividades. La cita es en el histórico Teatro de la República a mediodía. El legislador, sin duda, resaltará la iniciativa de ley que regula la instalación de casas de empeños y la reforma que reconoce el acceso a internet como un derecho en espacios públicos. Los anuncios espectaculares y demás publicidad en redes sociales muestran al diputado en diferentes facetas: jugando jenga con su familia, conviviendo con niños y… tocando la guitarra eléctrica. El gusto por la música rock que tiene el priísta es ampliamente conocido por sus amigos, pero ha causado varias críticas en sus detractores, pues ya se escuchan frases como “armando la orquesta rumbo al 2015”.  CONFIRMADA LA ASISTENCIA a este informe de actividades de Cenovio Ruiz, secretario de Enlace con las Legislaturas de los estados, del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, así como del gobernador de Querétaro, José Calzada Rovirosa, y representantes del Partido Verde Ecologista, con quienes mantiene una excelente relación. Braulio Guerra estará en la mira de los reflectores al congregar a varios políticos. Cabe resaltar que no todos los 25 diputados locales rinden su informe de actividades, ya que, a diferencia de los legisladores federales, no existe una bolsa económica para realizarlo, los interesados deben poner dinero de su bolsillo. O sea, que el diputado está muy interesado.  EL PRESIDENTE de la Unión Ganadera Regional, Miguel Ozores, presentó el cartel de la Feria Internacional Ganadera Querétaro 2013. Con el apoyo de la sociedad, esta feria se ha realizado desde hace 77 años, abriendo la puerta a las festividades navideñas. Este año, la edición de la feria contará con la participación de expositores ganaderos, comerciales e industriales, además, se exhibe la gastronomía del estado, eventos y espectáculos. El regreso del palenque es uno de los atractivos más importantes. Este magno evento es importante para la economía de la región que dejará, aproximadamente, 100 millones de pesos. NUEVO CAMINO. Resulta que el obispo de la Diócesis de Querétaro, Faustino Armendáriz, creó su cuenta en Twitter (@eqmisionero). Su primer tuit o mensaje fue: “Un nuevo camino misionero para compartir la Buena Noticia y las bendiciones de Dios a todos los hermanos y hermanas en el Señor”. La Iglesia Católica se sumó, como usuario, a las redes sociales al comprender la importancia de la comunicación.   ¿CÓMO? En pocas ocasiones se tiene la oportunidad de platicar con José Luis Aguilera Ortiz, presidente estatal del partido Movimiento Ciudadano (MC), ya que, generalmente, es su hijo, José Luis Aguilera Rico, es quien más resalta ante los medios de comunicación. El señor Ortiz aclaró que MC es un 
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partido con registro nacional y por tanto no desaparece con la creación del nuevo instituto político, Convergencia Ciudadana. Incluso, Aguilera Ortiz informó que la nueva dirigencia de Convergencia Ciudadana se reunirá con la presidencia nacional de Movimiento Ciudadano para ver los mecanismos que permitan a los militantes participar de ambas organizaciones políticas. ¿Cómo está eso? Veremos qué sucede, ya que el Instituto Electoral aún no decide la creación del nuevo partido. (EU p.2)  
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